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«EL CENTRALISMO NOS HA PERJUDICADO NOTABLEMENTE» 

ASPECTOS POSITIVOS Y NEGATIVOS DE LA REALIDAD REGIONAL 

HAY QUE FRENAR LA EMIGRACION, AUMENTAR LA PRODUCCION AGRARIA Y CREAR 
NUEVAS INDUSTRIAS 

En el acto de su elección como Fresidente de la Junta de Comunidades de la Región Castilla

la Mancha celebrada el día 1 de febrero último en Guadalajara, Gonzalo Payo Subiza pronunció un 

importantante discurso, cuyo texto íntegro reproducimos a continuación: 

Señores miembros de la Junta de Comuniqac€s, señoras y 
señores: 

Estoy convencido de qué no es este el momento para un 
discurso programático y solemne ya que en esenciá vamos a 
continuar todavía en ,una etapa transitoria de Gobierno Regio
nal, qile si bien t inaliz8rá, en parte, con la aprobación del Esta: 
tL!to, sólo cerrará su provisiónalidad con las próximas eleccio
nes del año 1983. 

Sin embargo no quisiera asumir esta responsabilidad que 
;hcra he contraído, en virtud de vuestra elección, sin hacer 
unas reflexiones sobre nuestra Región, sus problemas y las 
posibles soluciones. 

La necesaria, aunque no excesiva, extensión de estas pala
hras, quizá se justIfique por mi deseo de que la próxima sesión 
cie la Junta de Comunidades sea ya una verdadera sesión de 
trabajo; reuniéndose en el acto de hoy el hecho de mi elección, 
con la exposición de mi personal visión del momento regional 
presente, acaree con los planteamientos de mi grupo político. 

Pienso, en cuaiquier caso, que hemos dejado atrás una etapa 
de nuestra breve historia regional. hasta cierto punto diferente 
de los nuevos cometidos que vamos a tenGr que afrontar. 

En estos tres años desde la creación del Ente Preautonómico 
se ha hecho -yo diría- cuanto se pudo hacer. Al principio, 
a finales del· 78 no todos creían en esta irreversibilidad del pro
ceso autonómico que ahora vemos, y por ello sólo las · regiones 
tradicionalmente concienciadas asumieron el necesario entusias
mo que podía, hacerlas desengancharsé de la estructura centra
lizada y afrontar sus propias responsabilidades. Poco a poco 
este panoramA. ha ido cambiando y hoy, en el aquí y ahora, to
áos estamos convencicios de que el proceso reg10nal va en 
serio y en serio hay que tomarlo, porque va a ser el cauce 
futuro del progreso, del desarrollo y de la convivencia de los 
peculiares, distintos y al mismo tiempo solidarios territorios 
de la Nación. 

En aquellas circunstancias, pues, y sin todav¡a ape,nas trans
frencias ni responsabilidades concretas que' administrar, - sin 
apenas conciencia regional, ¿qué han pedido hacer los órganos 
rectores de un Ente Preauronómico de. las características de 
Casti lla·La Mancha? Simplemente lo que se hizo. Estar presente 
como Región en las acciones provinciales relevantes, intentar 
el mecenazgo y realización de actos de interés que dieran relie
ve a nuestra Región, como ferias, simposiums, actos culturales, 
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